
Méditation d’un mystère, sur l’air 
de G. Brassens
2) L’Ascension du Seigneur au ciel
Par le silence calme de la maison 
déserte
Quand le dernier enfant chez lui 
s’est envolé;
Par l’ado qui s’empare du manteau 
de son père
À qui son père déjà l’avait 
abandonné;
Par le film regardé tous ensemble 
en famille
Je vous salue Marie, …

Le pèlerinage St Joseph est proposé chaque année aux pères de famille du Berry, généralement le week-end le plus proche de la St Joseph (19 mars).
30 heures, 30 km, 30 à 60 participants (seule condition de participation : être père et vouloir vivre la démarche.)
Partis de Charost, de Plaimpied, de Bourges, les pèlerins rejoignent à pied la basilique Notre Dame des enfants à Châteauneuf sur Cher. Le pape Francois a même envoyé
sa bénédiction à la dixième édition de ce pèlerinage berrichon. Souventes fois, la communauté des Besses près de Pellevoisin (de jeunes adultes engagés dans un combat
de libération d’addictions, et des religieux de la congrégation St Jean) se joint aux papas pèlerins. Contact : écrire à ppf.berry@gmail.com.

En 2017, les papas pèlerins « St Joseph » du Berry avaient médité en chapitre sur ces extraits d’une conférence à de
jeunes adultes, qui peut encore nourrir notre méditation personnelle, que l’on soit papa ou pas.

PpfBerry 2019 – méditation F 

DES PERES, PAS DES EXPERTS !

[33.45] Qu’en est-il de la paternité ? […/…]
[39.59] Vous avez un enfant, vous avez pas pris des cours pour en avoir… Vous vous rendez compte ? on vous
fait passer des permis pour conduire une voiture, on ne vous fait pas passer des permis pour être père,
alors que c’est beaucoup plus dangereux... pour la vie des autres. Pour la vie de l’enfant, voyez.
Alors certains pourraient dire « vous devriez passer des permis », et c’est ça ce que vont vous dire les
experts. […]
Mais pourquoi ce n’est pas ça la paternité ? parce que la paternité c’est précisément l’aventure des
aventures. Vous savez que c’est une phrase de Charles Péguy qui dit que le père de famille est l’aventurier …
des temps modernes. C’est pas une phrase comme ça, sentimentale, pour faire l’éloge du père de famille,
dans un monde qui méprise les pères et qui vénère les experts… C’est parce que c’est vrai ! […]
Et l’essentiel, ce n’est pas le fait de développer des compétences pour mon enfant, mais de passer du
temps avec lui, de montrer qu’il est bon qu’il soit là. [44.35] Et dès lors on reconnait, voyez, quelque chose
qui dépasse nos programmes, qui dépasse nos plans, qui nous échappe, qui est un événement permanent
qui se renouvelle de génération en génération. […]
… parce qu’on redécouvre là, la chose merveilleuse c’est de se retrouver autour d’une table, avec sa famille,
ses amis, à pouvoir manger ensemble, à pouvoir chanter ensemble. Et c’est ça, la vie simplement humaine :
c’est la vie que garantit le Christ, c’est la vie qu’il garantit sur cette terre, déjà, au centuple (n’oubliez pas
qu’il y a des promesses pour le temps [présent] pas simplement pour l’éternité) mais aussi pour l’éternité.
Parce que le Christ ressuscité, qu’est-ce qu’il fait ? Est-ce qu’Il fait des trucs de superman, des trucs de
super-technologies ? Est-ce qu’Il fait des grands sons et lumières ? Il se retrouve au milieu de ses disciples
et il mange avec eux, et Il leur lit les écritures comme Il l’avait fait autrefois, Il parle avec eux. Il mène cette
vie simple que le scoutisme essaie de réintroduire dans une vie de plus en plus technologisée et virtualisée.
Alors continuez toujours ainsi : Ultreia ! Merci.

À la Toussaint 2016, le philosophe et père de famille Fabrice Hadjadj a donné une conférence (sur plusieurs tronçons) à deux milliers de scouts 
(jeunes) adultes (« routiers »). On peut trouver sur internet celle prononcée dans l’église de Givry https://www.youtube.com/watch?v=RcJiLrsEU9Y . 
Voici la retranscription de la fin de cette conférence. On indique, pour ceux qui voudraient l’écouter, les temps de l’enregistrement [mm.ss].

https://www.youtube.com/watch?v=RcJiLrsEU9Y

